## Per Mail oder als pdf an Presseverteiler bcc

Betreff: Haus der Kulturen und Religionen München - Auftakt - feierliche Pflanzung eines Ginkgo-Baums

Logo, Adresse e.V., Namen der Vorstände (als Email - Signatur oder im Briefpapier)

Weitere Anlage: Einladungskarte als pdf

München, 26.05.2021

## Pressemitteilung

Es ist soweit: Weltweit entstehen Häuser der Religionen zur interreligiösen Begegnung, nun feiern wir auch in München die Eröffnung vom Haus der Kulturen und Religionen München (HdKRM) und pflanzen zum Auftakt feierlich einen Ginkgo-Baum.

Das Haus der Kulturen und Religionen München startet mit dem Auftakt in eine Erprobung der Nazarethkirche als Ort. Für einen interreligiösen Ort ist ein so geprägter Raum wie eine Kirche als "Fundament" ein Ort mit eigenen Herausforderungen. Sich diesen gemeinsam zu stellen ist Aufgabe der nun beginnenden Probephase. Ein langsames Wachsen - eben wie der Ginkgo. Ein vielfältiges Programm mit Vorträgen, spirituellen Impulsen, Studienkreisen, Veranstaltungen religiöser Gemeinschaften, Konzerten und Ausstellungen ist im Entstehen (<a href="https://hdkrm.org">hdkrm.org</a>). Dies ist möglich, weil ein großes Team in vielen Arbeitsgruppen seit Monaten daran arbeitet. Auf diese Weise ist es bereits zu zahlreichen wunderbaren Begegnungen und wertvollen Vernetzungen gekommen.

Dieses Netz der Verständigung und des Dialogs der Kulturen und Religionen wollen wir am 7. Juni weiter knüpfen! Da die Umstände richtiges Feiern noch nicht ermöglichen, starten wir "live" mit einer Ginkgobaumpflanzung und den Wünschen der Religionen für den Segen des Beginns. Die Baumpflanzung findet vor der Kirche statt, Grußworte und Kurzpräsentationen in der Kirche.

7. Juni 2021, 18:30 Uhr Nazarethkirche, Barbarossastr. 3, 81677 München live (begrenzte Platzkapazität) und per Live-Stream: (öffentlich, ohne Anmeldung) <a href="https://youtu.be/dTIIFzCRUoE">https://youtu.be/dTIIFzCRUoE</a>

# Segen des Beginns

Rabbiner Steven Langnas, Vorsitzender HdKRM und Vertreter\*innen der Religionen

#### Grußworte

Oberbürgermeister Dieter Reiter Gönül Yerli, Vorsitzende HdKRM, musl. Regionalbischof Christian Kopp, ev. Dekan Engelbert von der Lippe, kath. Rat der Religionen München Vertreter\*innen der Religionen

## Wozu ein Haus? Wozu ein Baum?

Prof. Dr. Martin Rötting, Vorsitzender HdKRM

Wo stehen wir?

Ingrid Winkler und Florian Glas

Musik: vox nova, Ltg. Christian Seidler

Der Verein Haus der Kulturen und Religionen München e. V. ist ein Zusammenschluss von interreligiösen Gruppen sowie Einzelpersonen mit dem Ziel, ein Haus der Kulturen und Religionen zu verwirklichen. Eine der Säulen dieses Projekt ist das Münchner Lehrhaus der Religionen, das seit 2014 existiert. Weiterhin arbeiten wir an der Gründung eines College of Interreligious Studies, einem internationalen Wohnheim für Studierende, an Bildungsprojekten und an dem Konzept für die Nazarethkirche als Zentrum und Ort der Begegnung und des Austauschs. Dies soll zunächst für ein Jahr erprobt werden. Seit 2019, bei der von uns initiierten internationalen Tagung mit sechs Häusern der Religionen, zieht das Münchner Projekt erfreulicherweise immer weitere Kreise, in der Stadt und darüber hinaus.

Bei Nachfragen wenden Sie sich bitte an <u>info@hdkrm.org</u> oder an den Vereinsvorstand unter <u>vorstand@hdkrm.org</u>